

Véronique Boutonnet : "C'est aussi un spectacle très musical"

VENTABREN La pièce "À cœur perdu" se jouera au théâtre Le Scribe et la Bayadère les 24, 25 et 26 avril. Entretien avec la metteuse en scène Véronique Boutonnet.

Comment est venue l'idée de mettre en scène ce roman sur le récit d'une femme revenue à la vie après un infarctus ?
En lisant des extraits de son livre à voix haute, l'auteur, Emmanuelle de Boisson a eu la sensation que son texte était très théâtral. Animée de ce désir profond de partager son expérience de retour à la vie après une mort de 30 minutes avec un public, elle m'a contactée pour mettre en scène son œuvre.

Pourquoi venez-vous présenter cette pièce à Ventabren ? C'est parti d'un lien familial, puisque la belle-sœur de l'auteure est Ventabrennaise. Elle a recommandé le joli théâtre du Scribe et la Bayadère à Emmanuelle de Boisson, qui a été enchantée de présenter la pièce en région, après l'avoir fait tourner à Paris.

Est-ce important pour vous de se rendre dans des plus petites communes comme Ventabren pour promouvoir la culture ?
C'est essentiel. Nous allons d'ailleurs la jouer à Avignon cet été, dans le but de rencontrer des programmeurs et des élus pour diffuser le spectacle



La pièce a été jouée à Paris et sera à Avignon cet été. / PHOTO C.M.M.

dans toute la France. C'est un message très fort : l'expérience d'un arrêt cardiaque se transforme en une ode à la vie.

Quelle particularité a votre mise en scène ?
Beaucoup de choses se passent avec le langage du corps. Avec la danse. C'est aussi un spectacle très musical.

Comment qualifiez-vous le résultat de ce travail avec elle ?

C'est un spectacle qui donne beaucoup à réfléchir. En particulier pour les femmes de plus de 50 ans à qui un arrêt cardiaque peut tout à fait arriver.

Que pense l'auteure Emmanuelle de Boisson de cette pièce de théâtre ?

Emmanuelle s'est beaucoup impliquée dans le montage de la pièce. Nous avons beaucoup échangé. Elle est ouverte aussi à la créativité. Nous avons même rajouté quelques scènes qui ne sont pas présentes dans le livre, mais qui sont toujours de l'ordre de son vécu. Elle sera présente à Ventabren pour permettre au public d'échanger et de débattre.

Quelles sont les difficultés de mettre en scène une histoire vraie ?

Aucune difficulté. Les échanges étaient constants avec l'auteure, très présente. Emmanuelle est solaire. Le spectacle l'est tout autant.

Propos recueillis par C.M.M.

Réservation par mail à lescribeetlabayadere@gmail.com.

JOUQUES

Zize lance les temps forts du comité des fêtes



Zize Dupanier sera à Jouques ce dimanche. / ARCHIVES N.V.

La célèbre humoriste Zize Dupanier sera au centre socioculturel de la commune ce dimanche à 17h pour son spectacle "100% Marseillaise".

Derrière les festivités, une équipe motivée qui appelle à de nouvelles forces vives, à des idées fraîches et à des bras engagés. Le comité des fêtes de Jouques inaugure ses temps forts 2025 ce dimanche 20 avril avec Zize Dupanier, icône marseillaise à la gouaille bien trempée. Une soirée placée sous le signe de l'humour et de la convivialité, qui donne le ton d'une année haute en couleurs. Pérenniser les rendez-vous chers aux habitants - Foire agricole, Fête de la musique, Repas républicain, Fête de la Saint-Baqu - tout en s'ouvrant à de nouvelles propositions, tel est le cap que s'est fixé l'équipe du comité des fêtes. "On a une base de bénévoles, souvent des retraités bien investis. Mais on

aimerait aussi que des jeunes nous rejoignent, avec leurs idées et leur énergie", glissent Marc Eddé, président, et Alain Royo, secrétaire. Réunions conviviales, entraide, logistique mise à disposition... le comité souhaite encourager toutes les bonnes volontés à s'impliquer dans la vie du village. Chaque coup de main compte et est accueilli avec enthousiasme. Scène ouverte, soirée rock, concert de jazz, jeux pour enfants, course de caisses à savon, feu d'artifice... Sans oublier un nouveau projet de randonnées à vélo pour redécouvrir le village autrement. J.D.

Tarif : 15 euros. Réservation en ligne conseillée. Billetterie sur place possible, dans la limite des places disponibles. Toutes les infos sont sur la page Facebook du comité des fêtes (@comitedesfetesdejouques) ou sur www.jouquesterredeception.com. Contact : Alain Royo au 06 29 92 67 21 ou par mail à comitedesfetesjouques@gmail.com.

GRÉASQUE

Le budget adopté après un vote serré et de vifs débats

Le débat d'orientation budgétaire, le 27 mars, laissait présager une adoption du budget aux forceps. La séance de ce lundi a tenu toutes ses promesses.

La séance du conseil municipal à peine ouverte lundi dernier, René Cecchini ouvrait le ban en réclamant des votes à bulletins secrets sur l'ensemble des délibérations budgétaires et fiscales. Son groupe, constitué de quatre conseillers élus en 2020 derrière le maire Michel Ruiz mais aujourd'hui dans une opposition frontale, était rejoint par les autres élus d'opposition (Gréasque en valeurs et Gréasque ensemble), ainsi que par la dernière arrivée au conseil municipal, Nathalie Tanti. Représentant 9 élus sur 25, soit plus du tiers des élus présents, ils obtiennent gain de cause, conformément aux règles applicables.

Le quatrième point de l'ordre du jour était consacré au vote des taux d'imposition des taxes directes locales. Le maire propose alors une hausse de 4 points de la taxe foncière sur les propriétés bâties, soit un nouveau taux de 42,95 %, contre 38,95 % en 2024. L'opposition, par la voix d'Hélène Gaillard, dénonce alors une augmentation destinée à combler un déficit plutôt qu'à financer des investissements en faveur de la population. Patrick Eme, adjoint au maire délégué aux finances, argumen-

tera en rappelant les réformes fiscales d'ampleur, voulues par le gouvernement, et qui ont fortement pénalisés les collectivités locales, notamment la réforme de la taxe d'habitation qui a asséché une partie des recettes de la commune. Le vote sur les taux de fiscalité locale, organisé à bulletins secrets, donnera lieu à un résultat particulièrement serré, avec 13 voix pour, 13 voix contre et une abstention. La hausse n'a donc pas été adoptée.

15 voix pour et 12 contre
Place ensuite au dessert, avec le vote du budget primitif 2025 qui porte sur plus de 9 millions d'euros, 5 432 000 € en fonctionnement et 3 600 000 € en investissement. Des choix budgétaires qui ne conviennent pas à Paul Gaïtan, qui estime que le budget proposé ne réduit pas les dépenses et repose sur l'augmentation de la fiscalité. Jean-Luc Fernandez va plus loin, estimant que le budget ne reflète pas les engagements d'une majorité qui travaille pour la population, avec aucun équipement nouveau et une absence de concertation.

Nathalie Maurel enfonce le clou, précisant que "contrairement à ce qu'affirme le maire, il ne s'agit pas d'un budget de responsabilité, alliant rigueur et ambition, mais d'un budget en chute libre". Le budget proposé sera finalement adopté au scrutin secret, par 15 voix pour et 12 contre. A.Ka.

Agenda

VENTABREN
Contes pour enfants
Mercredi 23 avril, de 10h30 à 11h, Hadiza accueillera les enfants à la bibliothèque municipale pour un moment convivial autour de contes.

TRETS
Lecture de contes
"Rendez-vous contes" à la médiathèque de Trets La Mine des Mots ce mercredi 23 avril à 10h30. Un moment plein d'humour et de rigolades pour les enfants.
Réservez dès maintenant vos places au 04 42 37 55 34.

ROUSSET
Conférence de l'UFC-Que Choisir
La mairie de Rousset et l'UFC-Que Choisir d'Aix-en-Provence propose une conférence sur le thème "Démarchages et arnaques, comment les éviter, les bons réflexes à adopter, prévention, sensibilisation". Elle aura lieu mercredi 23 avril à 10h à la salle Jean-Louis-Canal en mairie de Rousset.
Accès libre.

Conférence "Tintin au Tibet, ou l'amitié sans limites"
Une conférence sur Tintin de Bernard Mahasela, géographe et éditeur, professeur d'histoire et géographie en collège-lycée à la retraite, "tintinophile" passionné depuis sa plus tendre enfance, se tient à la médiathèque René-Char jeudi 24 avril à 18h.
Entrée libre sur réservation à la médiathèque au 04 42 29 82 50.

Face aux lecteurs de
LaProvence.



Venez rencontrer, lundi 28 avril le Général Thierry Laval

Le 5 mars dernier, le président de la République Emmanuel Macron a annoncé des "investissements supplémentaires" en matière de défense compte tenu du contexte géopolitique en Ukraine. Lors de son allocution, le chef de l'Etat a acté un changement d'ère et appelé au sursaut. **Quelles conséquences pour notre pays et notre économie ? Quelles nouvelles relations au sein de l'Europe avec les Etats-Unis et la Russie ? Comment protéger les positions de la France sur la scène internationale ?** Nous en parlerons avec le Général Thierry Laval, Gouverneur militaire de Marseille, Officier général de la zone de défense et de sécurité Sud. Une rencontre exceptionnelle avec nos lecteurs et nos abonnés, animée par Olivier Biscoyae, directeur de la rédaction de "La Provence". La rencontre se déroulera de 8h30 à 10h30 à Marseille.

► Pour participer à cette rencontre merci de bien vouloir vous inscrire via l'adresse mail suivante ou flasher le QR Code, faceauxlecteurs@laprovence-presse.fr en précisant vos nom, prénom, adresse et numéro de téléphone.

